



# La Tierra de Segovia

Año I--1919

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 62

## PROYECTOS

# Certamen de puericultura

Los fundamentos quedaron expuestos en el artículo anterior. Se reducen en síntesis a la necesidad de estimular a las gentes para que se interesen porque las crías humanas sean numerosas, fuertes y bellas.

El proyecto es celebrar un concurso para premiar a los padres, personas extrañas a los niños, médicos, maestros y sacerdotes que más se hayan distinguido, durante los dos últimos años, en la crianza, los primeros, y cultivo, los demás, de los niños. El reparto de los premios se verificará en un acto solemne y artístico que constituya grato espectáculo, a incluir entre las fiestas anunciadas y eficaz incentivo, para que la sociedad camine, en estos asuntos, por los derroteros que allí han de tener exposición, loa y encomio.

### Premios a la prolijidad

Se crean uno, dos o tres premios de X pesetas, —cuantas más se pueda mejor y nunca inferiores a ciento, para el que menos— con objeto de premiar a los dos o tres matrimonios de mayor número de hijos. Premios de prolijidad que se adjudicarán teniendo en cuenta:

- 1.º El número de hijos.
- 2.º La salud y robustez de los mismos, en el sentido de servir estas condiciones de preferencia.
- 3.º La edad de estos; siendo circunstancia favorable el menor lapso de tiempo o diferencia de edad del mayor al menor.
- 4.º Medios económicos del matrimonio, concediendo prelación a los menos favorecidos.

### Premios a la crianza maternal

De tres a cinco, y no menores de cincuenta pesetas cada uno, para las madres de niños de tres a quince meses, lactados por ellas; que se encuentren en mejor estado de nutrición y desarrollo, a juicio de los médicos que formen parte del jurado.

Igual número de premios y de igual cuantía que los anteriores, a las madres de aquellos niños, de quince meses a tres años, más sanos y robustos.

En igualdad de condiciones serán preferidas en este y en el anterior grupo, las madres más limpias y más pobres.

### Premios a la abnegación y sacrificio por los niños

En el número y cuantía que se pueda, a las personas no familiares de los niños, tales como vecinas, amigas, sirvientes, que hayan demostrado mayor esmero en cuidarles o hayan realizado por ellos actos notorios de abnegación y de sacrificio.

### Diplomas de honor y mérito

Se otorgarán diplomas de Honor y Mérito, en número que la Junta organizadora crea procedente, a favor del médico o médicos, de uno o varios sacerdotes y de uno o varios maestros que más se hayan distinguido en sus trabajos por la infancia, cada uno en la misión que le esté confiada. Médico, maestro y sacerdote son los tutores de la salud, la in-

teligencia y la religiosidad, que es bondad, de los niños; por lo tanto representan en la Puericultura un papel primordial.

### Organización y Jurado

Los trabajos previos de este certamen, formación del Jurado y organización de la solemnidad artística, científica y literaria, para el reparto de los premios, debe suplicarse a la Junta Provincial de Protección a la Infancia, en la que están representadas todas las clases sociales, y cuya Junta dividida en tres secciones o comisiones, a saber: de Bases, Jurado y de Festival, podría realizar pronto y fácilmente los trabajos.

En el Jurado deben entrar madres de familia, médicos, sacerdotes y maestros además de otros vocales, pues que son los más capacitados para juzgar en la mayoría de casos que pudieran suscitarse.

Las propuestas de aspirantes a premios podrán hacerse por las mismas interesadas que se crean en condiciones con arreglo al programa de bases que se publique, o por tres personas que, noticiosas de las circunstancias que concurren en determinados individuos, deseen verles enaltecidos. En este caso, el interesado habrá de expresar, su conformidad con la propuesta, para lo cual se le hará saber, antes de emprender el Jurado los trabajos de investigación.

En cualquier forma que se haga la propuesta deberá ir acompañada de los testimonios que los proponentes juzguen demostrativos y, en todo caso, el Jurado realizará las investigaciones públicas, privadas, o secretas que necesite para formar su dictamen.

### El festival

Se celebrará en el Teatro artísticamente adornado como para función de gran gala, y constará de tres partes.

**Primera parte:** Lectura del dictamen del Jurado y relación de los méritos por los cuales se han otorgado los premios. Reparto de los premios a los agraciados que ocuparán las primeras filas de butacas.

**Segunda parte:** Lectura de poesías alusivas a la infancia, a sus cultivadores, al acto que se celebra, etc., etc. Un número musical titulado «Como cantan los niños», ejecutado por Casares, la Banda de Artillería y los elementos que sean precisos.

**Tercera parte:** Discurso doctrinal sobre Puericultura y su trascendencia social. Tres breves alocuciones que sobre la idea el médico y los niños, el maestro y los niños y el sacerdote y los niños, serán encomendadas a tres poetas, a ser posible adornados de los títulos profesionales referidos. Discurso síntesis del presidente, que debe ser el ministro de la Gobernación, si se logra que acepte, el Obispo de la Diócesis o el Gobernador civil.

### Concurso Infantil

Con objeto de evitar los compromisos y disgustos que los actos de invitación ocasionan, y persiguiendo el fin de obtener de la fiesta algunos ingresos que destinar en beneficio de la infancia, se-

ría conveniente que la entrada al acto fuese de pago, como fiesta benéfica, y emplear lo recaudado en instituciones pro infancia o dejarlo en depósito a la Junta de Protección a la infancia, para que sirva de núcleo para el festival y premios del año siguiente.

### Recursos para el proyecto

No son muchos los que se necesitan: con mil quinientas a dos mil pesetas, pueden hacerse las cosas decorosamente. El Ayuntamiento, la Junta de Protección a la Infancia, alguna asociación infantil, como la del Niño de Praga, que tenga fondos y el Colegio de Médicos, la Asociación del Magisterio y la Asociación Sacerdotal, en justas proporciones cada una de estas entidades, podrán resolver fácilmente la cuestión económica.

### Observación final

He preferido, señores de la Comisión, dar forma articulada al proyecto, en lugar de extenderme en divagaciones literarias, con el propósito de concretar en lo posible la idea. Ahora bien, vuestra superior ilustración os hará comprender que esto solo es un boceto, sin pretensiones, por tanto, de acabado e intangible proyecto. Sobre esta idea se puede y debe añadir, quitar o variar todo aquello que juzguen oportuno quienes hayan de realizarla.

Es cuanto sobre este particular y por amor a la humanidad y al pueblo de Segovia, ante vosotros expongo,

MÍNIMO RECIO

# Vacaciones escolares

Una de las muchas pruebas que debemos dar a las autoridades que nos gobiernan y al país entero, de que nos preocupamos los maestros, no solo de pedir aumentos en nuestros modestos haberes, sino de lo que conviene a la enseñanza, es la de pedir que, al confeccionarse la tantas veces anunciada nueva Ley de Instrucción pública, sean suprimidos algunos días que en la actualidad tenemos de vacaciones escolares, que son los siguientes:

24 de octubre, cumpleaños de Su Majestad la Reina; 2 de noviembre, conmemoración de fieles difuntos; 23, 27, 28, 29, 30 y 31 de diciembre; 23 de enero, santo de S. M. el Rey; los dos días de carnaval y miércoles de ceniza; miércoles y sábado de la Semana Santa; 2, 10 y 17 de mayo y terceros días de Pascua de Resurrección y Pentecostés; total 19 días.

En dichos días, todas las clases obreras se dedican a sus habituales faenas, y los niños andan recorriendo calles, apedreando perros y haciendo quizá otras diabluras de más perjudicial importancia.

Respecto a los días de santo y cumpleaños de S. S. M. M. y Príncipe de Asturias, no se crea que el pedir que se supriman es por ser antimonárquicos, sino porque honrarán los niños más a dichas augustas personas con que en sus fiestas onomásticas disputen el premio que ellas les concedan; uno por cada escuela, y consistente en un retrato suyo hecho al cromo y que se daría al niño o niña que mejores pruebas diera de aplicación y comportamiento.

Al efecto el Excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública debe ser el encargado de proponer a S. M. el Rey que de su peculio particular, o con cargo al presupuesto del departamento de Instrucción se hagan grandes tiradas de cromos-retratos del Rey y de su augusta esposa e hijo, y se envíe uno de cada clase a cada escuela, para darlos a los niños que en dichos días demuestren mayores adelantos logrados durante el curso.

Creo que así se honrará mejor a dichas Reales personas, que con la vagancia de maestros y discípulos.

En cuanto a los días de Carnaval, como ciudadanos debemos pedir al Gobierno suprima esas fiestas bárbaras.

¿No estarán mejor los niños en la Escuela que asustándose unos, brutalmente atropellados otros y oyendo y viendo escenas propias de cafres, que algunas máscaras realizan sobre todo en los pueblos? Esto indigna, y los maestros debemos ser los primeros en decir: ¡Abajo el Carnaval!

Y en los demás días que he enumerado, si son de ocupación para todos nuestros convecinos, deben serlo también para el maestro y los niños, que el trabajo es virtud y vicio la holganza.

En cambio tenemos otros días de clase que deben ser de vacación, porque en ellos no asisten los niños, y tienen que ayudar a sus familias en las faenas agrícolas en general, y porque en esos días los calores hacen la permanencia imposible en los locales escolares. Me refiero a los 17 días del mes de Julio.

En conclusión: La Asociación provincial de Maestros de Segovia, si le cree oportuno, debe pedir esta reforma al Gobierno, por conducto de la Nacional.

C. ASENJO.

**Dios crea, el trabajo descubre, la conciencia premia. Todo lo que sea buscar origen, revelación y premio por caminos extraños a esto, es construir un artificio desbaratable al primer soplo de verdad.**

GILA.



## POR TIERRAS DE SEGOVIA

Martín Muñoz de las Posadas

### De viaje

Con el fin de pasar unos días al lado de su familia, ha salido para Cabezas del Pozo (Ávila), la esposa de nuestro buen amigo don Gaspar Morais, médico de la localidad.

La acompañan sus hijos Severo, Eladía y Francisco.

### Visita

A su paso por ésta, en automóvil, hemos tenido el honor de saludar al señor marqués de Villavieja, que se detuvo breves momentos para visitar el pabellón del Cardenal Espinosa y nuestra iglesia parroquial, haciendo grandes elogios de ambos edificios.

### Demente

Hace varios días que el vecino Félix Puebla insultaba y hasta intentaba agredir a cuantas personas se encontraba. Una vez detenido, se ha comprobado que tiene perturbadas sus facultades mentales, habiendo sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción de Santa María de Nieva.

## MADRID

Del retablo político

### Calma chicha

Sigue la discusión de los dictámenes de actas, placidamente, más bien soportablemente, sin incidencias que turben la tranquilidad, la calma chicha de la Cámara de los Diputados, donde se sientan los padrastreros de la Patria—pues no otro nombre merecen—, en las calurosas mañanas y ardientes tardes estivales.

Ya no surgen llamaradas de odio en los rojos escaños del viejo caserón, cuya puerta guardan dos leones de bronce, símbolo de nuestra pasada grandeza—cuando aún había Patria, ¡oh desacreditado Veremundo!

Esos bermejos escaños, al decir de los cronistas, están tristes y fríos. ¡Cosa rara!, cuando semejan incendiados por la atmósfera de fuego que parece adueñarse del salón de sesiones, hoy morada de paz y no hace muchos días infernal campo de Agramonte.

Todas las actas se aprueban sin disturbios, sin cálidas frases, sin improperios de escaño a escaño.

Aún la de un tal señor Ramos, que por Orense salió diputado a Cortes, sin enterarse el cuerpo electoral, no fué objeto de vivas discusiones.

Indomable poder del caciquismo que perdura a través de todas las ansias de renovación!

No hay nada en el Congreso. Está bien que así sea. Aplausos merece por ello el cuerpo colegislador.

Las cosas pequeñas hay que apartarlas a un lado, para dejar tránsito a las grandes. Después, tiempo habrá de discutir los proyectos que presente el ministerio Sánchez de Toca.

Que haya un diputado más o menos bien elegido, donde son tantos los que no pueden vanagloriarse de haber llamado sinceramente a la conciencia del cuerpo electoral, ¡qué importa al país!

El amago de crisis por el dictamen rechazando del acta de Berja, fué una ligera nube de verano.

Burgos y Mazo cedió ante ciertos extremos que desconocía en absoluto.

Hay extremos, de tal índole, que no hacen precisas medidas extremas.

### La jura

El acto de la jura, se verificará el lunes. Por lo tanto hoy no habrá sesiones de Cortes.

### Nuevos gobernadores

Se ha firmado una extensa combinación de gobernadores, que no afecta a Segovia.

### No es exacto el malestar

Ha visitado al ministro de la Gobernación una comisión de telegrafistas, para manifestarle que es inexacto que exista en el cuerpo el menor disgusto por el aplazamiento en implantar el arreglo de plantillas.

Piden solamente los funcionarios al Gobierno, aparatos, hilos y personal.

### Consejo de Ministros

La fórmula económica.— El arreglo de plantillas.— La combinación de altos cargos.— Nota oficiosa.

En el último Consejo de Ministros, dijo al entrar el señor Bugallal, que respecto a la fórmula económica y a la inclusión en ella de los créditos para el arreglo de plantillas y aumento de los funcionarios públicos, el Gobierno no puede abandonar unos decretos referendados por S. M. el Rey. Además, el cambio de personal en el ministerio de Hacienda no puede significar, en ningún caso, un cambio de política en asuntos ya prejuzgados. Traerá, por tanto, a las

Cortes, la propuesta, y si no se acepta por el Parlamento, será porque este derrote al Gobierno.

Ocupó la mayor parte del Consejo la fórmula económica, sin que se ultimara la combinación de altos cargos. También se trató de la formación de las comisiones permanentes, para buscar el medio de complacer a las 20 minorías que integran el Congreso.

Acerca de la posibilidad de que hoy se constituya la Cámara, dijo que no podía afirmar nada, porque nada se resolvió en el Consejo.

### Noticias que no son políticas

#### Pepe Ontiveros

Ha fallecido, en el Hospital General, en la mayor miseria, el popular y soladísimo actor cómico, Pepe Ontiveros.

Su vida, en extremo desordenada, le hizo desdeñar un porvenir tranquilo.

Su desmedida afición a los alcoholes, hizo que fuera abandonado por las empresas, viéndose por lo tanto, condenado al triste fin que ha tenido.

Ontiveros deja en el mayor de los desamparos a su familia.

## MARRUECOS

Declaraciones del general Fernández Silvestre.— Berenguer se basta para pacificar la zona española.— Un acierto indiscutible.— No es tan difícil dominar al Raisuli.

El general Fernández Silvestre ha hecho importantes declaraciones.

Dijo que va a África en calidad de un soldado más; pues Berenguer se basta para pacificar la zona de Marruecos, que cae dentro del radio de acción de España, necesitando solo, ese general, entusiastas colaboradores.

No cree en su relevo, puesto que su presencia allí es garantía de éxito.

Considera que el reducir al Raisuli es cuestión de elementos de combate, elementos que el ministro de la Guerra no vacilará en poner a la disposición del general Berenguer, para que concluya con el poderío de ese moro perturbador, con quien pactó, sin duda por razones de alta política internacional que el general Fernández Silvestre no se atreve a discutir.

# DE TODA ESPAÑA

## Andalucía

### Cádiz

En Sanlúcar.— Intenta suicidarse un alumno de Artillería.— Por contrariedades amorosas

Todos los periódicos de esta comarca insertan la noticia de haber intentado suicidarse un alumno de la Academia de Artillería, llamado D. Francisco del Ric Sainz, perteneciente a una familia acaudalada.

Este se disparó un tiro en la sien derecha, vaciándole el proyectil los ojos y dejándole con vida.

Atentó contra su existencia en el sitio denominado «El Pago de la Sara».

Fuó recogido del lugar de la ocurrencia por el alcalde de Marchena, que le trajo en automóvil a Sanlúcar, donde se le practicó la cura de urgencia.

El cadete de Artillería mencionado permaneció tendido casi dos horas en el sitio donde intentó suicidarse.

Su estado es gravísimo. Se desconfia de salvarle de la muerte.

Se dice que los móviles que le indujeron a llevar a cabo tan fatal determinación, tiene, por causa amores contrariados.

El suceso ha producido aquí impresión vivísima, pues la familia del joven militar cuenta con muchas amistades, siendo generalmente apreciada.

### Granada

Película cinematográfica.— El rapto de un guardia.— Un automóvil que desaparece como llevado en alas del diablo

Por la calle de Mesones, desde la Puerta Real, bajaba a toda velocidad el automóvil número 98, de la matrícula de Málaga, y al pasar junto a un carro de mudanzas, que estaba parado, atropelló a una señora, a un cabo de caballería, llamado Manuel López Costa, y a una modista de diez y seis años, llamada Josefa Murcia.

Los tres atropellados resultaron con contusiones diversas.

El automóvil regresó hacia la Puerta Real, y el público quedó comentando el suceso, cuando de pronto apareció el mismo automóvil a una velocidad vertiginosa.

El guardia municipal número 9, Manuel Castro, se puso en medio de la calle para detener al automóvil y tomar el nombre del conductor; pero éste, excitado por las voces del público, hizo además varias veces de sacar un arma, por lo que el guardia Castro envió aviso a la pareja del Cuerpo de Seguridad.

Al observarlo el conductor del auto-

móvil dió una vuelta rápida, saliendo otra vez a una velocidad enorme.

El guardia, entonces, se agarró al coche, con grave exposición de matarse, y así desapareció el automóvil, sus ocupantes y el guardia Castro, por las calles de la Trinidad, San Juan de Dios y otras.

Dícese que el auto marchó a Granada por la carretera de Málaga.

Parece ser que el coche era guiado por su dueño, don Agustín Mirasol, al que acompañaba un amigo.

### Almería

Los obreros del puerto se declaran en huelga

Se han declarado en huelga los obreros cargadores del muelle.

Los huelguistas promovieron muchos incidentes.

Medidas contra el tifus exantemático

Han salido para Guadix y Baza los doctores Tapia y Alcaudete.

El doctor Baño acompañado del inspector de Sanidad, marcharon a la Sierra de Fibre, para comenzar la campaña sanitaria contra el tifus exantemático, aislando los focos existentes.

### Sevilla

El Sr. Rodríguez de la Borbolla pide el procesamiento de la Junta del Censo

El Juzgado del distrito del Salvador se ha declarado incompetente para el conocimiento de la querrela, que el señor Hoz presentó, en nombre del señor Borbolla, contra la Junta del Censo.

Este señor solicita el procesamiento de los señores que componen la junta del Censo.

### Dos incendios de cosechas

En los términos de Peñafiel y Torre-llama de Alcalá, se declararon violentos incendios, quemándose 8.000 arrobas de mieses.

Las pérdidas son muy importantes.

## Aragón

### Zaragoza

Contra las tarifas ferroviarias.

Se agudiza la campaña.— Pidiendo la derogación de un decreto

Continúa el Comité de protesta por la elevación de las tarifas ferroviarias, su campaña para conseguir las aspiraciones de rebaja de las tarifas. Nuevamente se ha dirigido por telégrafo al Gobierno, pidiéndole sea derogado el real decreto de 20 de diciembre último acerca de la elevación de las tarifas y

suplicándole que lleve el asunto al Parlamento.

A ver si así, agudizándose esta campaña, y extendiéndose a todas las partes, se consigue algo, lográndose que desaparezcan esas tarifas tan perjudiciales para el comercio y la industria de la nación.

## Valencia

Entre huelguistas y esquirols.— Sangrienta colisión.— Un herido de arma blanca

Para sustituir a los huelguistas de la Fabrica Unión Española, llegaron esta mañana varios obreros procedentes de Valencia, acompañados del delegado general.

Un grupo de huelguistas, que los esperaba, les salió al encuentro en las inmediaciones de la estación de Murcia y los agredió.

El delegado tuvo que hacer varios disparos para repeler la agresión.

Los huelguistas continuaron luego persiguiendo a los esquirols, y entre uno y otro grupo sobrevino una colisión en el mercado, que causó gran alarma, sustos y carreras.

Resultó gravemente herido de arma blanca un esquirol.

La policía hizo detener a varios obreros del muelle, por suponer que no son ajenos a los desórdenes.

La huelga que sostienen estos otros obreros sigue igual.

### Alicante

Explosión de una caldera.— Maquinistas y fogoneros gravemente heridos.— Nadie se explica la causa.

Procedentes de Denia, llegaron a Santa Pola dos vaporcitos de pesca: el «Romana» y el «Oliva», este último con grandes averías en las calderas y maquinaria.

Cuando los maquinistas y fogoneros se dedicaban a limpiar y reparar las averías en las calderas, hizo explosión una de ellas, haciendo volar toda la cubierta del barco. El ruido de la detonación prodejo gran alarma en el vecindario, rompiéndose los cristales de los hoteles y casas situadas cerca del muelle.

En otro vaporcito que había anclado en el puerto, fueron conducidos los heridos a tierra, y de allí, trasladados al hospital.

Hay tres heridos muy graves. Nadie se explica las causas del siniestro.

LEED

“La Tierra de Segovia”



# CASTILLA Y LEON

## Burgos

### El general Weyler

Ha llegado el general Weyler, para asistir a una fiesta que ha de celebrarse en el cuartel de San Marcial, con motivo de la imposición, por dicho general, de la cruz del Mérito Militar al soldado don Sebastián Alcaide.

### Incendio

Yendo un joven fumando por la linde de una heredad, arrojó distraidamente una cerilla encendida, prendiéndose la yerba. El fuego corrióse a una rastrojera inmediata, haciendo presa en cuatro morenas de trigo, las cuales quedaron reducidas a cenizas.

La Guardia civil intervino en el hecho.

### Robos de caballerías

En el ferial de Medina de Pomar, no obstante la estrecha vigilancia observada por la Benemérita, se han registrado varios robos de caballerías.

Fueron detenidos, como autores de algunas de ellas, Jesús Martínez, natural de Zamora, y Manuel Sánchez, de Burgos. Les fueron ocupados dos machos, procedentes del susodicho concurso de ganados.

### Muerto por asfixia

La Guardia civil destacada en Salas de los Infantes, tuvo noticia de que del pueblo de Contreras había desaparecido el joven de 21 años, Higinio Hortiguera Alonso.

Para dicho pueblo, salieron dos números de la Benemérita, con el fin de practicar pesquisas, viniéndose en conocimiento de que Higinio era hijo del guarda de la mina de carbón «La Concepción», enclavada en aquél término.

Siguiendo las indagaciones, hallaron una chaqueta al borde de un pozo. Como dicha prenda se reconoció de la pertenencia del joven desaparecido, temiéndose una desgracia, bajó al pozo un práctico, llamado Miguel Portugal, acompañado del obrero Juan Velasco.

A ocho metros de profundidad, hallaron el cadáver de Higinio. Al atar Miguel a una cuerda el cuerpo del desgraciado muchacho, cayó muerto, a consecuencia de los gases deletéreos que se desprendían de la galería.

Juan, también con síntomas de asfisia, subió a narrar lo ocurrido.

Nadie se atreve a extraer los cadáveres del pozo, por temor a nuevos accidentes.

### La feria

Ha comenzado la feria de Santiago, tradicional en Burgos, con inusitada animación, contribuyendo a ella la esplendidez del tiempo.

### En honor de un soldado

Ampliando la noticia anteriormente comunicada, de la llegada del general Weyler, damos cuenta de la fiesta que dió motivo al viaje del ilustre general.

Verificóse aquélla en el cuartel de San Marcial, con objeto de la imposición de cruz del Mérito Militar, al soldado don Sebastián Alcaide, cruz que le fué concedida por su comportamiento durante los sucesos ocurridos el mes de Mayo último en el pueblo de San Sebastián de los Ballesteros.

Hallábase Alcaide a la sazón, disfrutando, en aquel lugar, de licencia por enfermo, cuando promovióse perturbaciones del orden público. El soldado, temiéndose graves acontecimientos, vistióse de uniforme y, con indudable riesgo de su vida, marchó a un pueblo inmediato para dar aviso de lo que sucedía, al puesto de la Guardia civil allí destacada.

Presenció el acto numeroso público, así como todas las autoridades y representaciones de entidades burgalesas de significación.

A su llegada, el general Weyler revisó las fuerzas que le rindieron honores, ocupando enseguida la presidencia, con

el nuncio, los gobernadores civil y militar, el arzobispo, los presidentes de la Audiencia, la Diputación y el alcalde.

Las tropas cantaron «La Canción del Soldado», y luego, juraron la bandera los reclutas últimamente incorporados.

Después de una allocución del arzobispo a las tropas, dióse lectura a la Real orden concediendo la cruz a Sebastián Alcaide.

El Sr. Alfaro, presidente del Salón de Recreo, costea las insignias, las cuales—en un lujoso estuche—entregó al general.

Alcaide avanzó hasta la tribuna. Weyler felicitóle por su conducta, pronunciando un discurso en que ensalzó las fechorías gloriosas de los hechos heroicos en que tomó parte el regimiento. Después, impuso la cruz al soldado Alcaide.

El coronel del regimiento entregó a aquel un reloj de oro, costado por los jefes, oficiales y tropa.

La banda militar dió un concierto. La fiesta terminó con el desfile de las fuerzas que a ella asistieron.

Por la noche hubo un banquete en el palacio arzobispal, al que concurrieron el nuncio, el general Weyler y las autoridades.

## Soria

### Valdeavillo

#### Tormentas

Las terribles tormentas desahogadas últimamente en este pueblo, han ocasionado irreparables daños. El viento, el agua y el granizo, no sólo destruyeron las cosechas de cereales, leguminosas y tubérculos, sino que arrastraron la capa de tierra laborable de los barbechos.

La comarca presenta un aspecto tristísimo.

Se recaban socorros del Gobierno.

## Logroño

### Alfaro

#### Reunión

El alcalde, con beneplácito del Ayuntamiento en pleno, ha reunido a los ganaderos de este término, planteándoles el asunto de los pastos pertenecientes al municipio, y que ellos disfrutaban en la actualidad.

Les notificó la subida del precio de dichos pastos en 18.000 pesetas.

Se llegó a un acuerdo.

### Quel

#### El puente

Las obras del puente en construcción, no llevan trazas de terminarse, a pesar de ser esta época de estiaje la más a propósito para efectuar los agotamientos.

El vecindario se muestra disgustado por esta causa.

### Nieva

#### De agricultura

Han comenzado a venir los almancenistas de frutas murcianas, en busca de las ciruelas claudias de esta región, que tanta salida tienen en el mercado.

### San Asesio

#### El campo

Hállanse muy ocupados los labradores en las faenas estivales.

El rendimiento del campo no es esta temporada como hubiera sido de desear.

## Avila

### La sierra de Gredos

Por la parte de Arenas de San Pedro, sobre todo, el fértil valle del Tiétar está siendo visitadísimo.

Muchos pintores extranjeros y nacionales llevan al lienzo estos casi desconocidos parajes, que constituirían un filón de riqueza, explotando de una manera seria y eficaz el turismo.

Lo que extraña es el valor de los excursionistas, que hacen el viaje desde

Avila, Almoróx o Talavera de la Reina, puntos con ferrocarril, los más cercanos, en pésimas condiciones, en coches o automóviles incómodos y lentos.

Si con tan malos elementos de conducción, se ve esta sierra tan concurrida y explorada, qué de artistas, alpinistas y aun enfermos no acudirían con medios seguros, rápidos y cómodos de locomoción.

No obstante, los esfuerzos de varias sociedades deportivas y artísticas, no acababa de reconocerse el valor real y positivo de esta parte de la región abulense, muy superior en belleza al Guadarrama, y que aún supera en escabrosidad al Pirineo.

Baste decir que la flora de las vegas toledanas se reúne aquí con la propia de las regiones frías de Castilla la Vieja dando lugar a una vegetación variadísima.

### El campo

Solucionadas todas las huelgas que por algún tiempo venían perturbando la vida agrícola de la provincia, se está—actualmente—procediendo, con gran actividad, a las faenas de la recolección y trilla.

El campo, en general, presenta buen aspecto, excepto en aquellos términos agotados por las últimas e intensísimas tormentas, donde las cosechas no pasarán de medianas.

Se pagan crecidos jornales, siendo numerosas las cuadrillas de segadores gallegos que prestan aquí sus servicios. Los braceros naturales protestan contra la preferencia que sobre ellos tienen los de Galicia, pero es la verdad que éstos, lo que se llevan en exceso de destajos, se lo ahorra el propietario en tiempo, que puede aplicar a los otros menesteres del campo, ganando además en labor, que es más esmerada y continua.

Se dice que hay cierto revuelo entre los labradores, por haber corrido el rumor de que habrá tasa por el mercado de granos.

## Valladolid

### Olmedo

#### Incendio

En un pajar de la casa donde están situadas las oficinas de Telégrafos, se ha declarado un violento incendio que lo destruyó completamente, reduciendo a cenizas todas las existencias.

Las pérdidas son de importancia.

# EXTRANJERO

### Inmortalizando la traición

La locura de los revolucionarios, en su afán de innovaciones, aún cuando estas sean las más absurdas y repulsivas, no repara en barras.

El soviet de la ciudad de Tamboff, situada a unas 250 millas del sudoeste de Moscú, erigirá un monumento a Judas Iscariote.

Y dice el telegrama de donde tomamos la noticia, que esta determinación de los comunistas es para demostrar que no tienen prevenciones de ningún género, o desaprensiones de ninguna clase que esa es la palabra que encaja mejor en el propósito, sin precedentes, de los bolcheviques.

Porque levantar un monumento que perpetúe la más negra de las traiciones; hacer un dios del repugnante personaje bíblico que vendió al mártir del Gólgota, levanta en vilo a todos los fieles adeptos a la doctrina del Crucificado.

Y es que nunca hasta ahora, aun en las más formidables convulsiones, dentro de los más grandes extravíos a que se han entregado los pueblos acuciados por el frenesí de la rebeldía, se ha dado el caso de divinizar la infamia.

### La paz con Ukrania

En los centros austriacos se afirma que ha llegado a Kieniéf una delegación de los soviets rusos para ofrecer la paz a Ukrania, en nombre de Lenine.

Se ha firmado un armisticio de ocho días con las tropas rumanas que operan en el Dniester.

## Palencia

### La gripe

La epidemia gripal, que tanta alarma causó en Barruelos, ha desaparecido totalmente, por fortuna.

### Otra vez la tasa

Las autoridades locales, en vista de la nueva subida de los precios en los artículos de primera necesidad, se han reunido, con objeto de evitar el conflicto que esta situación crea a las clases menesterosas.

Los comerciantes no se avienen a más razones que aquellas que exclusivamente redundan en su provecho.

Como verdaderamente es injustificada el alza en los artículos de consumo, siendo, por otra parte, intolerable la amenaza perpetua en que los industriales tienen al vecindario, se ha acordado poner nueva tasa contra el encarecimiento, la cual se hará pública en breve.

## Zamora

### Libre venta de huevos

Bajo la presidencia del gobernador civil, y con asistencia del alcalde, reunióse la Junta local de Subsistencias.

Asistieron a la reunión varios representantes del gremio de hueveros, quienes manifestaron la imposibilidad de adquirir partidas de huevos, a causa de la competencia ruinosa para ellos, que les hacen los acaparadores de otras provincias, lo cual da lugar a que el producto alcance un precio muy superior al de tasa.

Acordóse declarar libre [la venta de huevos en esta capital.

Para evitar perjuicios al comprador por menudo, se establecerá una severa vigilancia, imponiéndose severos castigos a los que infrinjan el mandato gubernativo.

### Asamblea

La Asociación provincial del Magisterio de Burgos, organiza, para el mes de Agosto, una asamblea magna de maestros de la región castellana, en favor de las aspiraciones de los maestros. Cooperarán al acto, diputados y senadores de todas las fracciones políticas.

### Teléfono de La Tierra, 143.

### El tratado con Austria

Han producido en Viena enorme indignación las cláusulas del tratado impuesto a Austria.

La opinión se muestra unánime en reconocer que el aceptarle, supone la muerte para el pequeño país.

La Asamblea Nacional se dedicó ayer exclusivamente a tratar de tan importante cuestión.

A grandes rasgos debieron fijarse las respuestas que la Delegación austriaca hará a la Entente.

### Para llegar a la revisión del tratado

En Alemania se advierte el deseo vivísimo de llegar a la revisión del Tratado, para lo cual, dicen los periódicos, hay que reunir todas las fuerzas de la nación, a fin de que no fracase esa aspiración, que libertará a Alemania de la esclavitud a que hoy se ve condenada.

El ministro de Negocios Extranjeros, Müller, ha declarado ante la Asamblea Nacional de Weimar, que se hace preciso romper en lo futuro el régimen de violencia que se ha impuesto a Alemania.

### Los austriacos no firmarán

El presidente de la República austriaca Mr. Renner, ha afirmado que las condiciones impuestas a Austria por el Tratado de Saint Germain, atentan a la existencia del país.

Dijo que como quieren cumplir los compromisos, no firmarán ninguno de estos que sea irrealizable.



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Nunca es tarde, si la dicha es buena...

Siempre nos ha chocado lo que por el estío, desde hace varios años, viene ocurriendo en Segovia.

Cuando llega el verano, todos los árboles de todas las poblaciones que los tengan, se visten de verdura, fresca y sombrosa. En nuestra capital, hechan hojas es verdad, pero unas hojas rarísimas. Ante el capricho que nos ofrece la naturaleza, nos hemos extasiado, pasmado y entusiasmado.

—Oh!—nos dijimos—He aquí un natural atractivo que va a dejar patidifusos a los excursionistas más o menos botánicos.

Y nos pasábamos las horas muertas contemplando la maravilla; y la maravilla consiste, buen lector, en que los árboles segovianos tienen hojas, si señor, pero ¡qué hojas!... ¡Unas hojas transparentes!... Ni el encaje más fino ni la malla más sutil lograrán dar una vaga idea de estas singulares telas de araña del reino vegetal.

Nosotros habíamos atribuido tan extraño fenómeno, a una genialidad de los árboles blancos, de los álamos negros...; o bien, a una amabilidad de las hojas con el padre sol, en virtud de la cual, le dejan paso, sin detenerle, como hacen otras hojas irrespetuosas...

Pero ahora resulta que todo se reduce a una plaga de destructores insectos... ¡Qué desencanto!...

Reflexionando, no obstante, habremos de alborozarnos. Ya tendremos sombra ¡Dios quiera! que sea buena!... Y decimos que ya la tendremos, porque el Ayuntamiento, convencido de que los árboles de Segovia sufren una enfermedad perfectamente curable, han nombrado médico que sane a los pobres pacientes. Más vale tarde que nunca.

Y ahora, un aplauso... un aplauso al que, seguramente, ha de poner remedio a esta vergüenza.

## Delegación de Hacienda

Mandamientos de pago señalados para el lunes 26

A favor de D. Juan Bautista Copeiro. 2.913'00  
A favor de D. Mauro Lozano. 60'98

## EL TIEMPO

### Estado general

En el centro de la península se han formado algunos mínimos relativos que ocasionan tormentas de escasa importancia en la región central y en la de Extremadura.

La temperatura aumenta en toda España. La máxima fué de 33 grados en Sevilla y Córdoba y la mínima de 7 grados en Vitoria.

### Pronósticos.

En las regiones N. O. y Cantábrica, viento N. y buen tiempo.

En las del Duero, Central Extremadura y Alto Ebro ligera tendencia tormentosa y aumento de temperatura.

En las de Cataluña, Levante y S. E. vientos de direcciones variables y buen tiempo.

En la Cuenca del Guadalquivir y Costa Sur vientos moderados del Sur y buen tiempo.

Observaciones meteorológicas en el día 26 de Julio Segovia  
Barómetro reducido a 0°, 9 mañana, 677.9.—5 tarde, 676.6.

Dirección del viento, 9 mañana, S. O.—5 tarde, E. S. E.

Fuerza del viento, 9 mañana, calma.—5 tarde, muy flojo.

Estado del cielo, 9 mañana, despejado.—5 tarde, nuboso.

Temperatura, 9 mañana, 21.0.—5 tarde, 31.7.

Máxima a la sombra, 32,2  
Mínima, 17,2.

### ¡Vaya calor!

El día 25 se registró una máxima de 35,6 a la sombra, en termómetro protegido. Esta ha sido, hasta ahora, la mayor temperatura registrada en el presente año.

## ECOS VARIOS VIDA DE SOCIEDAD

### Fallecimientos

Anteayer por la tarde tuvo la desgracia de perder para siempre un hijo, niño de corta edad, el escribiente de primera clase, con destino en el archivo de Guerra, don Juan Lucambra.

Ayer, a las siete de la tarde, se verificó la conducción del cadáver al cementerio.

—El jueves falleció en esta ciudad la joven María de la Fuencisla Pescador Aragonese, hija del antiguo dependiente de la carbonería de Pirón don Leonardo y su esposa doña Cecilia.

### Para unas fiestas parroquiales

El día 21 del actual se reunieron en los jardines de San Roque, los mozos del barrio de San Millán, con objeto de hacer la elección de alcaldes de las fiestas de la parroquia, siendo elegidos los jóvenes Celestino Núñez y José de Antonio.

Estos acordaron dar bailes de sala, de tamboril y dulzaina y verbenas.

### Denuncias

Ante el señor alcalde de Valverde, han sido denunciados varios vecinos del pueblo de Garcillán por conducir carruajes sin llevar la luz encendida.

### Casa de socorro

Ha sido curado en la Casa de socorro, el vecino de esta capital Antonio Sánchez Segovia, de veinticinco años, soltero, de profesión cochero, habitante en Ochoa Ondátegui, número 25, el cual presenta una herida contusa en la tercera falange del dedo medio de la mano izquierda, producida, según manifestación del mismo individuo, mientras estaba limpiando un coche.

### Descarrilamiento de una máquina

El tren tranvía de la mañana de ayer, llegó con dos horas de retraso, a consecuencia de haber descarrilado poco antes de la estación de Collado Mediano, una locomotora.

Hace pocos días sucedió idéntico caso en el mismo lugar, y según se dice, obedece a que una aguja está mal montada.

Hemos adquirido estos informes por conducto particular, y a pesar de la reserva que se nos ha guardado en la Central del ferrocarril.

### Registro civil

Se han inscrito en el Registro civil las partidas de nacimiento de Eugenio Torres Sastre, Julio García Reyes, Cristino Martín Rodríguez, María del Carmen Sastre Gómez y María Luisa Esteban Lozoya y las de defunción de Gerardo Angulo Rodríguez, de 19 años, soltero; Andrea Herrero Arroyo, de 8 meses; Mariano Gómez Ramos, de 6 meses; Fuencisla Pescador Aragonese, de 19 años; Francisca Benito Alvaro, de 2 meses; y Miguel Lacambra y Mota, de 7 meses.

### Angelitos al cielo

Ha subido al cielo, víctima de rápida enfermedad, un niño de seis meses, hijo del industrial D. Siro Gómez.

### Excursión de los exploradores

Han verificado hoy una excursión al Alto del León, los exploradores segovianos.

### Juventud Antoniana

El presidente y junta directiva, nos dirigen amable invitación para la velada artística que se celebrará esta noche, a las ocho, en los salones del Circulo Tradicionalista.

Componen el programa un discurso de apertura por el Sr. Garcimartin, la representación de dos obras teatrales, recitado de poesías por el Sr. Allas, y una parte musical, interpretada por las señoritas Dolores Plaza, Josefina Martín y Fuencisla García.

### El veraneo en la provincia

Han llegado para pasar la temporada de verano: a San Ildefonso, los marqueses de Monteaugado y sus hijos y los señores de Franco, (don Alfonso)

También ha llegado a El Espinar, con el mismo objeto, don Manuel Gil Santibáñez.

### Viajeros

Ha visitado nuestra Redacción el veterano periodista madrileño don Juan Manuel García Flores, director de *La Publicidad*.

El Sr. García Flores, que ha permanecido unos días en nuestra capital, visitando nuestros monumentos artísticos, de los cuales es ferviente admirador, salió ayer para Valladolid, en el correo de la tarde.

—Ha llegado, procedente de Cautá, el capitán de Artillería D. Enrique Florez.

—Hoy sale para El Escorial nuestro compañero de redacción, Gonzalo España.

—Ha llegado a esta capital, de los baños de Puente Viesgo, D. Manuel Romero y señora.

Han llegado: De Madrid, el oficial de Correos don Julio Martín.

—De Portillo (Valladolid), la señora de Méndez y su hija Julia.

### Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la señorita Asunción Rodríguez Rosillo, hija del médico decano de la Beneficencia municipal D. Donato, para el oficial de Telégrafos con destino en esta capital, don José Neira.

La boda se celebrará en breve.

### Amonestaciones

El día de Santiago se leyeron las primeras amonestaciones de la señorita María Sánchez Gómez y del teniente de Artillería recién ascendido D. Ventura Herrero.

La boda está anunciada para mediados de Agosto.

### Ramon Gomez de la Serna

Para pasar unos días al lado de su padre, el publicista y ex Fiscal del Supremo don Javier, Registrador de la propiedad, se encuentra en Segovia el autor de «Pombo» y «Greguerías» Ramón Gómez de la Vega.

## DE TEATRO

### Cosas de cómicos.—Ya no viene la Cobeña.—Nuestro gozo en un pozo

Cuando todo parecía arreglado, cuando todas las dificultades parecían vencidas, cuando ya no faltaba más que fijar el día en que la compañía habría de comenzar su actuación, una informalidad de Federico Oliver, el marido de la Cobeña, ha hecho imposible que el público de Segovia rindiera otra vez a la compañía el testimonio desestimación.

Porque es de justicia consignar que la empresa del teatro Juan Bravo ha hecho verdaderos esfuerzos e incesantes gestiones para que las promesas de Oliver se vieran cumplidas.

Al parecer, las exageradas pretensiones de los dueños del teatro de La Grana y el afán de Oliver de actuar simultáneamente en las dos poblaciones, le han parecido motivos suficientes para desistir de su formal compromiso en Segovia, donde la empresa del teatro tenía hace más de quince días los equipajes de los actores y actrices que forman la compañía Cobeña-Oliver.

Ya sabe el público, pues, por qué no viene la Carmen Cobeña a actuar en el teatro Juan Bravo, cuyos empresarios han llegado hasta el sacrificio para conseguir que tuvieran realidad las promesas de esos cartones que durante unos días han adornado las esquinas.

Cada cual en su lugar.

## El nuevo Gobernador de la provincia

Como verán nuestros lectores en las noticias de madrugada, ha sido nombrado Gobernador civil de nuestra provincia D. Emilio Llasera, abogado y ex diputado provincial por Madrid.

Actualmente es presidente de la juventud conservadora.

## Los peligros de la infancia

El niño Severiano Cruz Blanco, natural de Bahamonde (Lugo), a consecuencia de haberse caído de un coche del tren, tres heridas contusas; una en la región parietal derecha, otra a nivel de la sutura sagital y en el parietal izquierdo otra, y además diferentes contusiones en la cabeza y fractura completa del cóndilo del codo derecho.

En la casa de socorro le ha sido extraída una astilla de madera, al niño Enrique García Portillo.

## Una procesión

El viernes, festividad de Santiago por la tarde, al terminar el último día del solemne novenario que la asociación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro han venido celebrando en los PP. Franciscanos, salió la solemne procesión por la carrera anunciada.

El coro angélico de la Santísima Virgen cantó durante el trayecto nueve plegarias.

Presidió la procesión el Ilustrísimo Señor Obispo, con el tenientealcalde don Magín Parareda.

De regreso a la iglesia, una niña recitó una poesía, terminándose los cultos con el Te-Deum, con acción de gracias.

## VIDA RELIGIOSA

### Santoral y cultos

DIA 27

Domingo VII después de Pentecostés. Santos Pantaleón, Natalia y Aurelio, mártires.

En la V. O. T. de San Francisco (iglesia de San Sebastián). Como cuarto domingo de mes, tendrán lugar los ejercicios de costumbre con los siguientes cultos. A las ocho y media de la mañana (hora oficial), misa de comunión general, para los ternarios profesos y novicios, y a las seis de la tarde la Corona Seráfica, con el ceremonial de toma de hábito y profesiones para los que en forma reglamentaria lo solicitaron y les fué concedido, y plática por el Rvdo. Padre Visitador, terminándose con la procesión del Cordón. Se encarece la puntual asistencia de todos los terciarios a unos y otros cultos para poder lucrar las muchas indulgencias concedidas a los mismos.

En San Gabriel. A las siete y media de la tarde, se rezará el santo Rosario; suprimiéndose la plática en los domingos acostumbrada, por hallarse practicando actualmente ejercicios espirituales la Comunidad de Reverendos Padres Misioneros.

En Corpus Christi. De ocho a nueve de la tarde el ejercicio eucarístico que es de costumbre por la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En las Dominicas. Al anochecer, rosario y meditación.

### En honor del Niño de Praga

Hoy se celebrarán en la iglesia del Seminario, los cultos mensuales con los que la Cofradía y Visita domiciliaria del Niño Jesús de Praga honra al Divino Infante.

Por la mañana, a las 8, habrá misa de comunión general; por la tarde a las siete Coronita del Niño Jesús, plática por el Reverendo Padre Abelardo de los Sagrados Corazones, exposición a himno final.

DIA 29 (martes)

No publicándose mañana LA TIERRA DE SEGOVIA, ni habiendo de conocerse a tiempo en el número del martes la noticia, tenemos que anticipar hoy que en dicho día 29, se celebrará en la iglesia del convento de Corpus Christi a las ocho de la mañana (hora oficial) el oficio anual en sufragio de los hermanos difuntos de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

A todos los asociados se ruega su puntual asistencia.



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## TOROS

Cuatro novillos de D. Manuel Santos para Montes II y Mellaito.

### Samsón

En los prospectos de mano de esta corrida, figura, entre los banderilleros, un tal Leandro de la Cruz (Samsón), el cual, según me aseguran, es de Segovia.

¡Caramba! ¡Samsón!—me dije al leer el mote—éste debe ser un Hércules, ya que glosa el nombre de aquel juez de Israel, cuyos prodigios de fuerzas causan la admiración de quienes conocen las proezas que realizara en las luchas que, durante toda su vida, sostuvo con los filisteos, sus enemigos irreconciliables.

Me figuro que este Samsón segoviano será un garrido mozo, bien formado, con hechuras de torero y capaz de matar de un puñetazo al toro más filisteo que salga de los toriles.

Tres fases presenta la vida del verdadero Samsón, que debe tener presente su émulo, si bien convenientemente aplicadas a su vista taurina:

Primera. Cuando entrando en Gaza, sus enemigos cerraron la puerta de la ciudad, con el ánimo de hacerle prisionero; pero él, sacudiendo las melenas, que era el talismán de su potencia, tomó las dos hojas de la puerta con pilares y cerraduras, y cargándoselas sobre sus espaldas, llevólas a la cumbre de un alto monte que mira a Hebrón—O sea que, nuestro Samsón segoviano, entró en el circo taurino e hizo tales proezas de arte y valor, que salió de él cargado de laureles, llevándolos al monte de la Fama que mira a la gloria.

Segunda. Cuando dominado por Dalila, confía el secreto de donde radicaban sus fuerzas sobrenaturales, y aquélla le tortó el cabello mientras dormía, entregando después a su amado a los filisteos, los cuales le obligaron a trabajar como un esclavo, haciéndole dar vueltas a una noria—O sea que nuestro Leandro de la Cruz, dominado por la señora Gindama, que es la legítima parienta del señor Canguelo, se dejó cortar el apéndice capilar, quedando obligado a dar vueltas y más vueltas... si no precisamente a la noria, a la imaginación, para no perder la miserable protección de los gabrieles; y

Tercera. Cuando, celebrando los filisteos una fiesta en honor de Dagón, el forzudo personaje bíblico para vengarse de ellos, sacudió con súbito y violento impulso las dos columnas sobre las que cargaba todo el edificio, consiguiendo derrumbarlo, al tiempo que decía: «Muera Samsón con todos los filisteos»—O sea que, celebrando el público segoviano una fiesta taurina en honor de Cuchares, Paquiro y Pedro Romero, nuestro Samsón, se agarró al olivo sin que hubiera fuerza humana que le hiciera desprenderse de él para salir a los medios; este hecho produjo tal indignación en el público, que se vino la plaza abajo.

Conque... veremos potente campeón segoviano del valor y de la fuerza, en que fase se queda usted.

Cinco minutos después de la hora anunciada, a unas cuantas docenas de espectadores que en la plaza había, les sorprende el toque de clarín; y a continuación, se presenta en la plaza el primer filisteo vestido de riguroso luto, no mal parecido y con unas defensas como para meterle el resuello en el cuerpo al propio Samsón.

Montes II lo saluda con unos lances de capa al tanguero, y los llamamos así, porque el ejecutante movía los pinreles como si estuviera bailando un tango.

Córdoba, coge los palos y se los tira al toro con tan mal acierto que no prenden; repite con otros, entrando a la media vuelta, que tampoco prenden y tripite, consiguiendo esta vez dejar clavado un garapullo en el morrillo.

Negrute, deja un par, bastante desigual por mor del bicho que se queda en suerte.

Desconfiado, empieza el matador la faena de muleta con dos pases por alto, uno de bandera y dos de tirón; al intentar dar uno cambiado, se le cuela el toro sin consecuencias; se perfila a larga distancia y arrancando no muy derecho y cuarteando mas de lo debido, larga un metisaca, procedimiento que aunque muy ponderado por el antiguo taurófilo, D. José de la Tijera, no satisface a los modernos aficionados, los cuales prefieren ver el estoque en el cuerpo de la res para apreciar su altura y dirección

y no en el anticuado metisaca que no permite casi nunca ver dichos detalles, como nos pasó a nosotros. Montes II sale volteado, sin duda por perder un tiempo al sacar el estoque, y el morucho, bien o mal herido, rueda por la arena.

Al salir el segundo toro de este matador, o sea el tercero, salta a la plaza un capitalista provisto de muleta, y dicen que de una navaja abierta en una mano; nosotros, dicho sea en honor a la verdad, no vimos el arma.

Salta el toro al callejón y entretanto el capitalista se dedica a torear a dos guardias municipales que excediéndose en sus funciones entraron valientemente en el redondel para detener al intruso.

Este cita en corto al toro y le dá un pase cambiado, que fué de lo mejorcito que vimos, dos pases más, no tan buenos como el primero y se dirije a la presidencia para implorar perdón, que le fué concedido.

Montes II, al intentar banderillar, sale perseguido y se defiende tirando los palos y la montera; coge un par doble, y paso a paso llega y clava par y medio, fuera de suerte, porque al reunirse con el toro, este hizo un extraño; repite con otro par doble, y esta vez por no llegar el torero, los clava bastante delanteros.

Después de brindar a los del tostadero, empieza la faena de muleta, intentando dar un pase con las dos rodillas en tierra y otro sentado en el estribo, pero el toro, afortunadamente, no acudió; luego, unas veces con la derecha y otras con la izquierda intenta pases de varias marcas, que no ejecuta, y atiza el segundo metisaca y esta vez pudimos apreciar que pinchó en la tabla del cuello del toro (pego maestro que no se diga), luego, quizá en desagravio, se perfiló muy bien y dejó una estocada un poco contraria.

Mellaito a su primer toro lo saluda con dos verónicas muy aceptables y un farol, se le vá el morlaco y citándolo nuevamente le dá una archirrequet superior verónica, marcando todos los tiempos de la suerte, que pasó inadvertida porque no se oyó una palmada.

Samsón, al tirar un capotazo, sale perseguido, librándose de un disgusto porque se agachó, y ¡claro! el toro perdió la pista.

Malagueñín, después de intentar varias veces poner banderillas, deja un par a la media vuelta; un poco trasero, pero apretando de firme. Cepeda deja otro al cuarteo, consintiendo mucho al toro con el cuerpo y levantando bien los brazos.

Mellaito, algo descompuesto por tenerse las que ver con un bicho de sentido, trastea desconfiado y pincha bien, entra dos veces más para dejar una corta, bien colocada, aunque entró feamente, y descabella al primer intento.

El último toro a poco de salir fué retirado al corral, y en verdad que no acertamos a explicarnos esta arbitraria decisión de la presidencia, como no fuera por acceder a un deseo caprichoso y como tal, injustificado de parte del público.

Salió en sustitución el sobrero, perteneciente a la ganadería del Sr. Baeza, que resultó el mejor de los lidiados.

Mellaito dá el cambio de rodillas y lo lancea bien; el otro matador también se luce y ambos intentan capear al alimón sin consumir la suerte porque el toro se iba al bulto.

Coge el espada las cortas, y al quiebro, deja un buen par.

Samsón, como un hombrequito, también puso banderillas, como pudo; su estatura no le permitió hacer más; repite con otro... ¿qué dónde las puso?... ¡En el toro! ¡Vaya una preguntita!

Mellaito, más confiado que en su anterior, trastea, sobresaliendo un pase cambiado, dos por alto y un molinete; dá un pinchazo y remata con una estocada baja.

Y Samsón ¿en que fase quedó? En ninguna...

¡Pero...! Pero hubo voluntad y no hizo el ridículo, y con ésto basta.

ALA LIMON

### Antonio Valera

Procedente de Madrid, ha llegado a esta capital, donde permanecerá unas horas, el valiente matador de novillos ubetense, Antonio Valera, Valerita.

**La abundancia de orinal de actualidad, nos obliga a retirar muchas órdenes de publicidad.**

## NOTAS MUNICIPALES

### El Pinarillo

El alcalde accidental dió ayer las órdenes oportunas, para que el Pinarillo esté hoy convenientemente limpio.

### Los perros

También ha dado órdenes para que los laceros empiecen a aclarar inmediatamente, contra los perros que no lleven bozal, rogándonos el alcalde, que exhortemos a los dueños de estos animalitos a que los lleven en las debidas condiciones, para no verse en la precisión de ser severo.

### La sesión de anoche

Preside el Sr. Alcalde accidental, D. Carlos Tablada, y concurren los Sres. Guajardo, Riesco, Villoslada, Wel, Combarros y Tablada (D. Lope).

### El regimiento de infantería de "Segovia,"

Es leído por el Secretario interino un oficio del Coronel del nuevo Regimiento de Infantería de línea denominado de Segovia, en el que se manifiesta el orgullo y satisfacción de aquel y de los demás jefes y oficiales del nuevo regimiento por poder ostentar en su bandera el escudo y nombre de esta ciudad castellana que registra tantos hechos gloriosos en su historia, y que procurarán que su regimiento sea siempre digno de tal honor; y ruegan al Excmo. Ayuntamiento les sea remitido una copia fiel del escudo Segoviano.

### Suscripción para la bandera del Regimiento

A propuesta del Sr. Guajardo y con la conformidad de todos, se acuerda abrir una suscripción popular, que encabezará el Ayuntamiento con 250 pesetas para regalar al Regimiento de Segovia su bandera, sin perjuicio de suscribirse también los señores concejales particularmente, y remitir dos oficios, uno al señor ministro de la Guerra y otro al señor coronel citado, haciendo constar los acuerdos tomados y el agradecimiento de Segovia por tal distinción.

### El ferrocarril París-Algiciras

La comisión burgalesa de iniciativas ferroviarias, envía con atento oficio al Ayuntamiento de Segovia, copia de los acuerdos tomados para lograr que dicho ferrocarril beneficie con su trazado a las dos provincias hermanas, y ruega a esta Corporación municipal haga las gestiones necesarias cerca de los representantes en Cortes y ministro de Fomento para conseguir tales deseos.

Se acuerda pase a estudio de la comisión correspondiente.

### Cédulas personales

Se dá cuenta de haber estado expuesto al público el expediente del padrón de cédulas personales durante el plazo reglamentario sin haberse presentado contra el mismo reclamación alguna.

En vista de ello se acuerda abrir el período voluntario de tres meses para adquisición de cédulas personales desde el día 23 del actual.

### Necrología

El Sr. Alcalde en sentidas frases participa al municipio el fallecimiento del conserje, Sr. Barrios.

Se acuerda conste en acta el sentimiento de la corporación y que así se participe a su familia.

### Certamen literario

El alcalde de Madrid remita al de Segovia las bases para un certamen literario organizado por aquel Ayuntamiento para conmemorar la Fiesta de la Raza, y ruega se de a dichas bases la mayor publicidad.

Se acuerda quedar enterados y complacer al alcalde de Madrid.

### Cesión de terrenos

Se dá cuenta de lo informados por la Comisión de Propios en el expediente para cesión de terrenos en la cantidad suficiente

para la construcción de un nuevo cuartel del Regimiento de Posición. El informe es favorable a la cesión solicitada por Guerra y de conformidad al informe de la Alcaldía. Se acuerda como propone la Comisión.

### Ferias de Septiembre

Es leída una moción del Sr. Guajardo para que, si así lo estima oportuno el Ayuntamiento, a fin de lograr el mayor esplendor y atracción de forasteros en las nuevas ferias, que según se tiene acordado, han de celebrarse en el mes de septiembre, se invite por el Ayuntamiento a todas las autoridades y fuerzas vivas de la capital para una reunión, a fin de que designen un representante, que unidos a la Comisión de festejos del Municipio, constituyan una verdadera junta de iniciativas que logren el éxito deseado en dichas fiestas.

Queda aprobada la moción por unanimidad y con el ruego del Sr. Tablada (D. Lope) a la presidencia para que no se pierda tiempo en este asunto.

### Nota amarga

El señor alcalde da cuenta a la Corporación del apremio que le ha sido dirigido por el presidente de la Diputación provincial para que en brevísimo plazo sea satisfecha la deuda que por contingente provincial tiene pendiente este Municipio.

Tras largo, y en ciertos momentos vivo debate, en que intervienen los señores Wel, García Combarros, Tablada (D. Lope), Guajardo y Riesco, se acuerda a propuesta del alcalde, ingresar la mayor cantidad que se pueda, y nombrar una comisión que se entrevista con el señor presidente de la Diputación, para lograr de ésta mayor amplitud de plazo para satisfacer la deuda.

### Una pregunta de un edil.- Industria en proyecto

Después el Sr. Tablada (D. Lope) pregunta a la presidencia el resultado de su moción para que interviniera el Ayuntamiento en el establecimiento en esta Capital de una industria importantísima de artículos de gomas y sus accesorios, por los grandes beneficios que reportaría.

Intervienen en la discusión promovida por tal asunto los Sres. Guajardo, Riesco y el Sr. Alcalde, acordándose citar a un representante de dicha nueva industria para una reunión con la comisión de industrias, y la informe de sus deseos.

Estado de fondos 2.601, pesetas.

### Impresiones sin intención

La primera impresión, de fastidio, de aburrimiento y cansancio, por la larga espera que sufre este humilde plumífero, hasta el momento de entrar en sesión nuestros simpáticos, pero, plúmbeos ediles, es borrada pronto por una noticia inesperada, que trasmite de alma en alma, de todos los que asistimos a este vulgar acto, la emoción, el calorío, del sentimiento de patria chica.

Desde hoy, un puñado de españoles, acaso segovianos, tremolarán al viento un pedazo de seda con los colores y las armas del rincón que les vió nacer, cosida y bordada la sagrada enseña, por mujeres segovianas que harán que los hombres que cobije recuerden con orgullo las hazañas de aquellos tercios segovianos que supieron morir con honor...

Después, vuelve el cansancio, el hastio, los concejales discuten sin cesar sobre si en este asunto es esta o la otra la Comisión que debe intervenir...

Luego una nota amarga, acre... El Ayuntamiento es apremiado por la Diputación por que no paga...

Los empleados municipales hace dos meses que no cobran.

N.

## FLAN IDEAL

El mejor postre y el más económico, es sin duda el FLAN

:: IDEAL--En ultramarinos ::



# INFORMACION ECONOMICA Y MERCANTIL

## NOTICIAS

### Reducción de la sobretasa de derechos de aduanas *ad valorem* francesa

Atendiendo a las justas e insistentes reclamaciones del comercio francés el gobierno de dicho país ha dictado un decreto autorizando las importaciones en general y reduciendo la sobretasa de derechos de aduanas *ad valorem*, cuyo régimen tributario había sido establecido recientemente.

### Transferencia de créditos internacionales

Se ha confirmado la noticia de que Francia transferirá a los Estados Unidos todos los créditos que tiene contra las repúblicas sud-americanas.

### Por efecto del tratado de paz, en Alemania se reducirá considerablemente la producción carbonífera

Alemania queda obligada a entregar a los vencedores, territorios que producen 60 millones de toneladas de carbón, debiendo suministrar, además, según convenio-imposición 43,3 millones de toneladas anualmente.

Quedará pues, reducida, la producción en aquel país, a 63 millones, de los que restando 53 que necesita para la industria propia, les queda 10 millones libres para la exportación.

### Terminación de las interdicciones financieras

La prohibición a Bancos y banqueros españoles de negociar con firmas alemanas, so pena de ser incluidos en las listas negras, queda suspendida a partir del 28 de Abril último, según ha manifestado el embajador de Francia en Madrid, y en breve se publicará en el *Diario Oficial* francés una disposición del Gobierno, declarándolo terminantemente.

En virtud de lo expuesto, los comerciantes y banqueros españoles podrán cruzar sus firmas con alemanes y austriacos.

### El abastecimiento del mercado triguero español, supera a las necesidades del consumo

Según relación detallada de los cargamentos de trigo argentino importados durante el año 1918 recientemente publicado en la *Gaceta*, ingresaron en España 205.477.551 kilogramos.

La cosecha de dicho año, estimada por la junta consultiva agronómica, fué de 3.693.428.900.

El consumo en dicho periodo de tiempo, según datos publicados en el folleto *Política Nacional de Subsistencias*, por el conde de Colomby, fué cifrado en 3.793.942.900 kilogramos.

De cuyos antecedentes resultan:

	Pesetas
Cosecha de 1918.....	3.693.428.900
Importaciones de 1918.....	205.477.551
<i>En suma</i> .....	3.898.906.451
Consumo anual.....	3.793.942.900
<i>Superavit</i> .....	104.963.951

Y estando prohibida la exportación, ¿cómo puede justificarse la escasez y el elevado precio de este cereal, habiendo un sobrante de más de 100 millones de kilogramos?

### El precio del carbón inglés aumenta

El presidente del *Board of Trade* anunció que el Gobierno se ha visto en la precisión de aumentar a los consumidores el precio del combustible en 6 chelines por tonelada.

Las causas de este aumento son el de los salarios y la disminución de horas de trabajo, si bien este aumento no aumenta el margen de beneficios, que

sigue limitado para los mineros, conforme al dictamen de la Comisión Sankey, a un chelín y dos peniques por tonelada.

### Depósito franco en Santander

Ha sido aprobado por el Ministerio de Hacienda el estatuto y reglamento presentado por la Diputación provincial, Ayuntamiento, Cámaras de Comercio, Industria y Navegación y Junta de Obras del Puerto de Santander, sobre establecimiento y explotación del depósito franco de aquella provincia castellana.

## ALMACEN DE VINOS

Se sirve a domicilio desde media arroba en adelante.

AVISOS: INFANTA ISABEL, 12. Teléfono, 188.

SAN MARCOS.—Teléfono, 125.

**Coche** CORREO DIARIO DE SEGOVIA A AVILA y viceversa, desde 1.º de Junio. Salida de Segovia, 8 mañana. Llegada a Avila, 4 tarde. Salida de Avila, 8 mañana. Llegada a Segovia, 4 tarde. Para encargos y asientos, San Francisco, núm. 1, SEGOVIA

## ULTRAMARINOS FINOS

Gran surtido en conservas de todas clases.

Vinos y licores de las mejores marcas, y toda clase de artículos procedentes de las mejores casas.

LA CONFIANZA  
CERVANTES 6, SEGOVIA

## Se venden

Baldosas, huecos de balcón, ventanas y puertas, procedentes de derribo.

Informes y venta, en el taller de Ebanistería y carpintería de don Ezequiel Ramos Villarreal, Jardines de San Roque, Segovia.

## POSTRE IDEAL

Natillas, crema de limón y a la vainilla, se preparan con el POSTRE IDEAL. En ultramarinos.

## MERCADOS

### COTIZACIONES

SEGOVIA.—Trigo: a y 21,25 la fanega; centeno, a 15,50 ídem; cebada, a 9,875 ídem; harina única, a 61 pesetas los 100 kilogramos; patatas, a 4,50 los 11,50 kilogramos.

CUELLAR.—Trigo, a 21,50 pesetas la fanega; centeno, a 16 ídem; cebada, a 11 ídem; yeros, a 14 ídem; avena, a 7,25 ídem; garbanzos, a 50, 54, 58 y 62 ídem; patatas, a 3,50 pesetas los 11,50 kilogramos.

Tendencia sostenida.  
SANTA MARIA DE NIEVA.—Trigo a 21,25 pesetas la fanega; cebada, a 10 ídem; avena, a 6,00 ídem; algarroba a 13,75 ídem; centeno, a 16 ídem; garbanzos, de 24 a 55 ídem; patatas, a 3,50 los 11,50 kilogramos.

Tendencia firme.  
RIAZA.—Trigo a 21,25 pesetas la fanega; algarroba, a 15,25 ídem; centeno, a 16 ídem; cebada, a 10,75 ídem; avena a 7,25 ídem; patatas, a 4 pesetas los 11,50 kilogramos.

Tendencia sostenida.  
TUREGANO.—Trigo, a 21,25 pesetas la fanega; centeno, a 16 ídem; algarroba, a 15 ídem; cebada, a 11,25 ídem; patatas, a 3,50 los 11,50 kilogramos.

Tendencia floja.  
AYLLÓN.—Trigo a 20,50 pesetas la fanega; cebada, a 12,25 ídem; centeno a 16,00 ídem; harina, a 7,25 y 7,50 los 11,50 kilogramos, según clase; salvados, a los mismos precios comunicados ayer.

Mercado desanimado.  
VALLADOLID.—Trigo, a 22,25 la fanega; corriente, a 22 ídem; cebada, 10,75 ídem; centeno, a 16,25; ídem; algarroba, a 15,50 ídem; avena, a 7,50 ídem; habas, a 20 ídem; alubias, a 10 pesetas los 11,50 kilogramos; garbanzos, de 40 a 60 pesetas la fanega; harina de segunda, a 7 ídem los 11,50 kilogramos; de tercera, a 6,75 ídem; salvados, de primera, a 5 ídem; de segunda, a 4 ídem; de tercera, a 3 ídem; hechadura, a 4,50 ídem; patatas, a 3,75 ídem.

Las entradas de trigo fueron nulas y se hacen muy escasas operaciones.

MEDINA.—Trigo, a 20,75 pesetas fanega; algarroba, a 14,50 ídem; centeno, a 16 ídem; cebada, a 11 y 11,50 ídem.

Tendencia firme.  
PENAFIEL.—Trigo, a 22,25 pesetas la fanega; centeno, a 16 ídem; yeros a 15,00 ídem; avena, a 7,50 ídem.

Tendencia firme.  
Tiempo de grandes calores.  
PALENCIA.—Trigo, a 21,25 pesetas la fanega de 92 libras; cebada, a 10 ídem; yeros, a 17,50 ídem; centeno, a 16,25 ídem.

Tendencia a la calma.  
BURGOS.—Trigo, álago a 21,00 pesetas la fanega, mocho, a 20,35 ídem; cebada, a 11,50 ídem; avena, a 8 ídem; yeros, a 16,25 ídem; centeno, a 16 ídem.

Tendencia firme.  
LEÓN.—Trigo, a 20,50 pesetas la fanega; cebada, a 12,50 ídem; centeno, 15,75 ídem; avena, a 8 ídem.

11,50 kilogramos.  
Mercado animado.  
ARÉVALO.—Trigo, a 21,25 pesetas la fanega; cebada, a 10,50 ídem; centeno, a 16 ídem; algarroba, a 15 ídem.

Tendencia firme.



DE VENTA EN ULTRAMARINOS Y DROGUERIAS  
COMPANIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS  
(S. A.)  
SAN SEBASTIAN

**POSTRE IDEAL**  
¿Quiere V. preparar al momento una deliciosa natilla? Emplee V. el Postre Ideal. En ultramarinos.

## La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

---

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Pesetas
Segovia (mes).....	1,25
Fuera (trimestre).....	4,00

---

*Información & Literatura & Cuestiones sociales & Publicidad & Intereses de la provincia y de la región & Sección económica-mercantil &*

---

Redacción, talleres y administración:  
11, Infanta Isabel, 16



# JOYERIA:-PLATERIA:-RELOJERIA

Gramófonos, Discos,

Material Eléctrico, Lámparas,

Optica de todas clases

Extenso surtido en todos los artículos  
En precios competimos con las prime-  
ras casas de España - Ventas con cer-  
tificado de garantía - Especialidad en  
pendientes de Aljójar y oro de ley

VENTAS AL CONTAPLO Y A PLAZOS

NO CONFUNDIRSE  
ANTIGUA CASA DE JOSÉ MOZO  
ISABEL LA CATOLICA, 5

# BALNEARIO SEGOVIANO

Calle de San Francisco, 23.—SEGOVIA

Baños de recreo.—Duchas.—Amasamiento.—  
Aguas de mar artificial.—Algas marinas.—Ba-  
ños sulfurosos, alcalinos y de todas clases.—  
Aguas minerales artificiales de composición  
química exactamente igual a las de Archena,  
Ledesma y demás establecimientos oficiales.

Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los  
cuartos de baño.

Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en to-  
das las formas, sífilis, escrofulismo, rigideces articulares,  
neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de  
la matriz y de sus anejos.

TEMPORADA: Del 15 de Junio al 15 de Octubre

# LA CONCEPCION

DE TODOS LOS INNUMERABLES AR-  
TICULOS QUE TRABAJAMOS, TENE-  
MOS UN MODELO QUE VEN-  
DEMOS A PRECIO DE PRO-  
PAGANDA

LIBRERIA RELIGIOSA

Plaza Mayor, 44 y 45

## Francisco M. Marcos

### ALMACEN DE DROGAS PERFUMERIA

Especialidad de la casa  
Agua de Colonia marca  
"EL AGUEDUCTO"  
Corpus, 7

PLAZUELA DEL CORPUS, 10  
Teléfono número 116

ULTRAMARINOS FINOS  
Precios sin competencia

NUEVO ECONOMATO

<p>LEGUMBRES</p> <p>Garbanzos</p> <p>Arroz</p> <p>Lentejas</p> <p>Alubias</p>	<p>CONSERVAS</p> <p>Langostinos</p> <p>Thon mariné</p> <p>Calamares</p> <p>Salmón</p>
---	---

*Gran depósito de coloniales*

SE SIRVE A DOMICILIO

<p>CHORIZOS DE CANTIMPALOS</p> <p>VINO DE VALDEPEÑAS</p> <p>TIPO MADRID</p>	<p>CAFÉS MOKA, PUERTO RICO</p> <p>Y CARACOLILLO</p> <p>TUESTE DIARIO</p>
---	--

Anúnciese en LA TIERRA DE SEGOVIA  
y verá aumentar sus negocios

# JABON "LEO,"

ES EL MEJOR!  
EL MAS ECONOMICO:  
EL MAS PURO!

La economía e higiene recomien-  
da para todo uso doméstico este

JABÓN EXTRA  
de HIJOS DE BORREGON.

Chocolates superiores, elabo-  
rados a brazo, bien  
conocidos del pú-  
blico en general.

# LA CONFIANZA

CERVANTES, 6, SEGOVIA

**Bar** AURITA. — El mejor  
montado de la población  
El más elegante y mejor  
situado. Esmerado ser-  
vicio. Refrescos, chocola-  
tes, licores, aperitivos y flam-  
bres.—Especialidad de la casa:

# BANCO MATRITENSE

Sociedad Cooperativa de Crédito  
DOMICILIO SOCIAL: MADRID

SUCURSALES: Málaga, Guadix, Córdoba, Alcázar  
de San Juan, Granada, Valdepeñas, Talavera de  
la Reina, Montilla, Trujillo, Tomelloso, Pozoblanco,  
Logrosán y New-York

En breve se inaugurará la Sucursal en Segovia, Colón, 8

Se invita al Comercio, a la Industria y a los agricultores que aun no lo hayan  
hecho, a suscribir acciones de esta Sociedad Cooperativa de Crédito,  
a fin de que puedan aprovecharse de la inmensa ventaja que les propor-  
cionará en sus operaciones de banca y que son, entre otras, las siguientes: prés-  
tamos, descuentos, giros, compra-venta de valores públicos, cobro de cupo-  
nes, cuentas corrientes con interés, etc., etc., todos en condiciones de ra-  
pidez y modicidad difíciles de mejorar.

CAPITALISTAS! Las acciones del Banco Matritense vienen produciendo  
el SEIS POR CIENTO desde hace cinco años.

Hoy se ceden a CINCUENTA Y CINCO pesetas cada una.  
Para informes dirigirse al Representante del Banco... Escuderos, 14, principal

# MAQUINAS DE ESCRIBIR "WOODSTOCK"

La máquina más perfecta. Treinta y tres meses de crédito.  
Veinticinco pesetas mensuales. Ocho días de ensayo.

- Pianos automáticos
- Relojes de oro.
- Escopetas de caza.
- Automóviles.
- Bicicletas.

- Gemelos prismáticos.
- Rollos de música.
- Armóniums. Gramó-  
fonos y Boureaux  
americanos.



Largos plazos de crédito. Pídanse catálogos al representante  
**D. Antonio Serrano Vallejo**  
Juan Bravo, 7 y 9.—SEGOVIA



(Por teléfono)

Madrid (2 mañana)

# PRIMEROS PASOS DEL GOBIERNO

## Un crédito de ciento cincuenta millones para reconstrucción nacional

Nombramientos de alto personal.—La fórmula "sedante".—El Parlamento.—Manifestaciones proféticas del señor La Cierva. Defenderá las plantillas de Hacienda.—Consejo de ministros.

## MUERTE DE UN SABIO ESPAÑOL

### La mañana del presidente

El Sr. Sánchez de Toca estuvo esta mañana en su despacho oficial, en donde recibió la visita del director general de la Guardia civil, con quien celebró una detenida conferencia.

Entre los telegramas recibidos hoy en dicho departamento, figura uno de Su Majestad el Rey, dando cuenta de haber hecho el viaje de San Sebastián a Santander en tres horas y media a bordo del «Bustamante», haciendo con ese motivo un elogio de las condiciones marinerías del buque, y muy singularmente del personal de máquinas.

### Otros altos nombramientos

Han sido acordados los nombramientos de los Sres. Escartín y Poggio para la presidencia del Consejo Superior de Instrucción pública y la Dirección general de Primera enseñanza.

### Nuevos gobernadores

MADRID—D. Juan Antonio Caves-  
tany.  
AVILA—D. José López.  
CASTELLÓN—D. Antonio Pineda.  
LEÓN—D. Eduardo Rosón.  
PONTEVEDRA—D. Ernesto García.  
SALAMANCA—D. José Cieza.  
SEGOVIA—D. Emilio Llasera.

### La fórmula

Ha sido remitido a San Sebastián para la firma del rey, el decreto autorizando al ministro de Hacienda para la presentación a las Cortes del proyecto referente a la fórmula dando vigencia a los actuales presupuestos hasta primero de Abril, y en la que, respondiendo al acuerdo adoptado en Consejo, quedan incluidos los créditos necesarios para hacer efectivas las reformas de plantillas decretadas y proyectadas en diferentes departamentos.

### Las sesiones de Cortes Congreso

#### Por la mañana

A primera hora hubo en el Congreso menos animación que en las sesiones celebradas por la mañana en los días anteriores.

El grupo político más nutrido era el del Sr. Cierva.

Este llegó ayer por la mañana de Murcia, y antes de comenzar la sesión ya se encontraba en los pasillos de la Cámara, acompañado de sus amigos, que le informaron de los incidentes ocurridos a última hora en la sesión, con motivo de la votación del acta de Berja.

Los ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia se encontraban en la Cámara al abrirse la sesión; poco después llegó el Sr. Burgos.

Hablando con los periodistas, el ministro de la Gobernación manifestó que a primera hora había conferenciado con los Sres. Villanueva y Goicoechea, ultimando todo lo relativo a las Comisiones parlamentarias.

Añadió que había hablado con los jefes de varios grupos parlamentarios, estando todos de acuerdo en que hoy no haya sesión y en que mañana se destine a la constitución de Cámara, jura y elección de Comisiones.

### Sesión de la tarde

Preside el Sr. Ortuño. En el banco azul los Sres. Sánchez de Toca, Cañal y Calderón.

Se pone a discusión el acta de Granada.

La impugna el Sr. Morote. Le contesta el Sr. Luna Pérez, en representación del Sr. Moreno Agrela.

Rectifican ambos señores. Interviene el Sr. de los Ríos para poner de manifiesto las coacciones ejercidas en la lucha electoral.

Se aprueba el informe en lo referente a los candidatos Sres. de los Ríos y Camacho. En la del Sr. Moreno Agrela, las izquierdas piden votación nominal, aprobándose el dictamen por 114 votos contra 71.

Se aprueba el acta de Celanova. En la de Alcañices, el Supremo propone la proclamación del Sr. Conde y Luque por el Sr. Cembrano. Es aprobada como las de Ginzo de Limia, Fonsagrada y Trujillo.

El Sr. Rodríguez Viguri impugna el acta de Santiago, denunciando los atropellos cometidos, para derrotar al señor Vázquez de Mella.

El Sr. Cotarelo defiende su elección. Al empezar la votación ocurren incidentes entre ciervistas y demócratas. Se aprueba el acta por 116 votos contra 66, entre grandes aplausos de las izquierdas.

El Sr. Rodés aboga porque el Supremo no sea el que dictamine las actas, pues es a costa de su prestigio.

El Sr. Burgos y Mazo afirma que discutir con precipitación estas cuestiones es empresa peligrosa.

El Sr. Rodés dice que toda la Cámara está conforme con su petición.

El Sr. La Cierva: Toda la Cámara, no. (Grandes risas)

El Sr. Rodés continúa insistiendo en sus anteriores manifestaciones.

El Sr. Burgos y Mazo dice que el Gobierno se propone remediar estos inconvenientes.

Se aprueban los dictámenes de Gome-

ra y el Ferrol y, después de acordarse que se celebre sesión el lunes, se levanta la hoy.

### Comentando palabras de La Cierva

Ha sido tema muy comentado las palabras escuchadas de labios del Sr. Cierva, que se prestan a ser interpretadas en el sentido de que la suspensión de las tareas parlamentarias pueda retrasarse y con este motivo sufrir modificaciones el plan parlamentario convenido.

¿Qué propósitos animan al Sr. Cierva? Esta es la pregunta que se hacía todo el mundo al abandonar esta mañana el Congreso.

El Sr. La Cierva acudió al Congreso y fué rodeado por numerosos amigos y periodistas.

Dijo que acudía a cumplir con un deber defendiendo las plantillas del personal de Hacienda. El hace ésto por estimarlo justo, y porque no puede exigir-se un trabajo grande sin estimular a los empleados.

Después, comentó humorísticamente la actual posición de los diputados izquierdistas que dentro de dos años se inclinarán a las derechas y vestirán si es preciso, el hábito de fraile.

### Enfermo

Se encuentra enfermo el ex ministro de la Gobernación D. Fernando Merino, conde de Sagasta.

### Vicepresidente cuarto del Senado

Lo ha sido nombrado el ex ministro señor Roig Bergadá.

## CONSEJO DE MINISTROS

A petición del de Fomento se reunieron esta tarde en Consejo los ministros para tratar de la concesión de un crédito de 150.000.000 de pesetas para fomentar la riqueza del país.

Terminó a las ocho de la noche y se dió la nota oficiosa siguiente:

«El ministro de Fomento, a cuya iniciativa se debe el Consejo de esta tarde, ha llamado la atención con gran acopio de datos sobre el estado lamentable

de agotamiento en que se encuentra el presupuesto de su departamento, de tanta transcendencia para la vida nacional.

Impresionado el Consejo por estas manifestaciones, ha acordado que por el ministro de Hacienda se proceda a un estudio de las posibilidades inmediatas y medidas para realizar este proyecto de acuerdo con todas las minorías.

## Gómez Ocaña, ha muerto

Ha fallecido el catedrático de Fisiología de San Carlos, D. José Gómez Ocaña, uno de los mayores prestigios de la medicina española. Era académico de la Real de Medicina y el conde de Romanones le nombró senador vitalicio en compensación de haberse retirado de la lucha contra D. Gurmersindo Azcárate, para la senaduría por la Universidad Central.

Era, además, un eminente cervantista.

### Violento incendio

A las cuatro y media de la tarde fueron avisadas las autoridades de que en la calle de Ríos Rosas se había declarado un violento incendio.

Prontamente acudió el servicio de incendios que consiguió localizarlo, habiéndose producido grandes pérdidas.

### Extranjero

#### Repatriación

ROMA 27. Ha comenzado la repatriación de tropas francesas que se encontraban aún en Italia.

#### Delegación búlgara

PARIS 26.—Hoy por la mañana ha llegado a esta capital de paso para Neuville la delegación búlgara encargada de firmar la paz con los Gobiernos aliados.

#### Elección de presidente

LISBOA 27.—Dentro de pocos días se verificará la elección de nuevo presidente de la República, reinando con este motivo gran animación en la capital lusitana.

## Frontón Polo

### CAMPO DE TENNIS

Hermoso local para pasar las horas del verano, tanto los aficionados a tomar parte activa en estos deportes, como quienes gusten de presenciar los partidos.

TODOS LOS DIAS ABIERTO

Frontón POLO—En los Estiradores

Director: FELICIANO DE BURGOS  
Imp. de LA TIERRA

LA SUIZA

BAUSA  
PLAZA MAYOR, 42

DÍA 27

Almuerzo (de doce a tres de la tarde)

Huevos a la Florentina  
Merluza a la vinagreta  
Solomillo a la godard  
Postre  
Pan y vino, aparte.

Precio: 3 pesetas.

DÍA 27

Comida (de nueve en adelante)

Consommé royal  
Truchas escabechadas  
Ternera con guisantes  
Postre  
Pan y vino, a parte.

Precio: 3 pesetas.

Café-Restaurant "La Suiza"  
PLAZA MAYOR NÚM. 42